

## Suchen

Kategorien durchsuchen Suchbegriff



&lt;&lt; Mai 2024 &gt;&gt;

| Mo | Di | Mi | Do | Fr | Sa | So |
|----|----|----|----|----|----|----|
|    |    | 1  | 2  | 3  | 4  | 5  |
| 6  | 7  | 8  | 9  | 10 | 11 | 12 |
| 13 | 14 | 15 | 16 | 17 | 18 | 19 |
| 20 | 21 | 22 | 23 | 24 | 25 | 26 |
| 27 | 28 | 29 | 30 | 31 |    |    |

## Gefundene Einträge

### [Zu Gast in Hannover November 2021](#)

Rathaus Hannover Anlässlich des 100. Geburtstages von Herbert Gruhl hatte die Herbert-Gruhl-Gesellschaft e.V. für den 5./6. November 2021 nach Hannover eingeladen: „Ein Umweltschützer mit Liebe zu Deutschland“. Die Würdigung der Landschaft Einführung von Volker Kempf Einführung erklärte Volker Kempf, dass das umweltpolitische Engagement Gruhls in der CDU begann und dort ein gewisses Maß an Patriotismus „normal“ gewesen sei. Wer sich dann in den formierenden Grünen einbrachte, bewegte sich in einem anderen Umfeld. Gruhl konnte hier keine politische Heimat finden. Seit Gruhl 1993 verstarb, habe sich auch in ökologischen Fragen einiges verändert. Kempf griff diesbezüglich Gruhls Festrede zum Tag der Landschaft von 1978 mit dem Titel „Ende der Landschaft – Ende der Menschlichkeit“ auf. Darin habe Gruhl ausgeführt, dass nicht nur Rohstoffe knappe Ressourcen ...

[Weiter...](#)**Datum:** 21:42:53 28.05.2023**Kategorien:** [Archiv](#), [Dr. Herbert Gruhl](#), [HGG-Intern](#), [Zeitzeugen](#)**Schlüsselwörter:** [Umweltschützer](#), [Herert Gruhl](#), [Hannover](#),

### [Umweltvorsorge statt Wachstumswahn – Eine Zeitreise Oktober 2021](#)

Umweltvorsorge statt Wachstumswahn – Eine Zeitreise Herbert Gruhl hatte noch vor dem Erscheinen der Club-of-Rome-Studie „Die Grenzen des Wachstums“ im Deutschen Bundestag die ökologischen Negativseiten des Wirtschaftswachstums in den Fokus gerückt und die Notwendigkeit zu umweltvorsorgendem Handeln dargelegt. Herbert Gruhl war umweltpolitischer Sprecher der CDU/CSU-Bundestagsfraktion und setzte mit seiner ersten Bundestagsrede vom 16. Dezember 1970 erste Ausrufezeichen: Angesichts der Vorstellung des ersten Umweltprogramms einer Bundesregierung der Bundesrepublik Deutschland am 3. Dezember 1971 nahm Herbert Gruhl für die Opposition aus CDU/CSU Stellung. Ein Radiobeitrag des SWR erinnert mit O-Tönen an dieses Ereignis, nach dem Gruhl den umweltpolitischen Vorstoß als ausbaufähig begrüßte und die soziale Frage zu berücksichtigen anmahnte. Hier wird bereits deutlich, Umweltvorsorge durfte für Gruhl nicht zu ...

[Weiter...](#)**Datum:** 21:12:25 28.05.2023**Kategorien:** [Archiv](#), [Dr. Herbert Gruhl](#), [Zeitzeugen](#)**Schlüsselwörter:** [Umweltvorsorge](#), [Wachstumswahn](#), [Club of Rome](#), [CDU-Fraktion](#), [Bundestag](#)